



Mi Universidad

Control de lectura

Karina López Hernández

Control de lectura

3er. Parcial

Interculturalidad y Salud I

Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

1er. Semestre, grupo "B"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 05 de noviembre de 2024

(4)

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Karina

Sistema de atención a la salud

Un sistema de salud es una estructura social que está constituida por el conjunto de personas y acciones destinados a mantener y mejorar la salud de la población. Entre estas actividades se incluyen actividades de promoción y protección de la salud, prevención y tratamiento de la enfermedad, y rehabilitación y reinserción. Según la OMS, un sistema de salud ideal debería caracterizarse por: ser universal de la cobertura total de la población; prestar una atención integral que incluye la promoción de la salud, prevención, tratamiento y la rehabilitación de la enfermedad; ser equitativo en la distribución; ser flexible para responder a las necesidades que se vayan presentando; ser participativo: toda la población debe de participar en la planificación y la gestión del sistema sanitario. El sistema sanitario incluye servicios y actividades de protección y promoción de la salud, prevención de la enfermedad, restauración de la salud y rehabilitación y reinserción. El sistema de salud, debe de mantener de manera equilibrada a las necesidades y expectativas de la población, teniendo como objetivos la mejora del estado para cada individuo; defender a la población ante amenazas para la salud; proteger a las personas ante las consecuencias económicas de la enfermedad; proporcionar un acceso equitativo; hacer posible que las personas participen en el sistema sanitario. En los factores sociales es una consecuencia potencial de esta concepción parcial es que la enfermedad puede generar situaciones de desempleo y quebrantado la económica. Debido al conocido ciclo de Kuznets pobreza-enfermedad, la enfermedad tiende a elegir a los más pobres, quienes son que tienen menos recursos para poder afrontar una enfermedad en una vivienda para ello surgen los primeros

(4)

Dr. Sergio
Kar Jiménez Ruiz.

Teoría de sistemas

Definimos a la medicina tradicional como un conjunto de sistemas médicos que tienen sus raíces en los conocimientos profundos sobre la salud y la enfermedad que los diferentes pueblos indígenas y rurales de nuestro país han acumulado a través de su historia. Cuando nos referimos al conjunto del sistema médico en primer punto no existe una sola medicina tradicional, sino que cada pueblo indígena, cada etnia tiene su propio sistema. En segundo lugar, se encuentra el sistema médico tradicional, fundamentado en una cosmovisión de origen indígena a lo largo de la historia ha funcionado como "madre" incorporando y ordenando elementos de otras culturas a su propio sistema. Con el sistema médico convencional para lo mismo, cuando nos acercamos a las plantas medicinales que nos aporta la medicina tradicional, tratamos de entenderlos desde sus propiedades bioquímicas, es decir desde nuestra lógica y cosmovisión, y de esta manera los incorporamos en el sistema y en la forma de ver el mundo, crechendo lo que no se entiende. el sistema de medicina tradicional comprende actualmente: una cosmovisión en la que se comprende el universo como totalidad interconectada, el cuerpo humano, que incluye a la mente y el espíritu, conectado estrechamente a ese universo, y una concepción de la salud y enfermedad como estados de equilibrio y de un desequilibrio entre distintos factores, entre los que sobresalen los elementos fríos y calientes, derivados del comportamiento individual y de los relaciones sociales, ambientales y espirituales. Una concepción y clasificación (nosología) de los diferentes patologías coherente con toda la cosmovisión y concepción de la salud y en la enfermedad. un conjunto amplio de procedimientos preventivos

Karina

Sistema médico convencional

La expresión medicina alternativa y complementaria, es una de las muchas denominaciones que reciben diversas prácticas médicas no comúnmente impartidas a los estudiantes en las facultades de medicina, ni incorporadas a la práctica médica convencional. La denominación alternativa implicado tanto en los prácticas se definen por lo que no son, como que son excluyentes de la asistencia médica convencional. Cualquiera que sea el término con el que se los denomine, las prácticas MAC armonizan un amplio espectro de enfoques del cuidado de la salud, en los que se incluyen la medicina naturopática, la quiropráctica, la medicina tradicional china, la acupuntura, la medicina mente-cuerpo, la homeopatía, el masaje, y muchas otras prácticas. Algunas de las distinciones entre las disciplinas médicas se reflejan en sus nombres. La medicina convencional es conocida como medicina alopática, las MAC son un conulo de prácticas heterogéneas; abarcan desde opciones bien fundamentadas sobre pruebas científicas hasta otras que escapan a cualquier explicación científica plausible. En la medicina alopática, el término en el que (alo) significa diferente y (patia) hace referencia a la enfermedad. El principio fundamental de la terapia alopática es el de atacar los procesos morbosos con terapias que no guardan relación con la acción de la afección tratada. Por lo contrario, la medicina homeopática se basa en tratamientos considerados similares a (homeo) los síntomas a tratar, en el convencimiento de que el cuerpo acabará con la enfermedad respondiendo al remedio utilizado. La medicina naturopática contra, obviamente, en los tratamientos naturales en su forma de plantearse el tratamiento y la curación. En 1997, el número de visitas a los practicantes de

(3)

Karina Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Sistema médico tradicional

La medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos autóctonos han resguardado como un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad. En múltiples ocasiones la medicina indígena ha representado la única opción de prevención y curación de enfermedades para los habitantes de las comunidades originarias; esto debido principalmente a la exclusión y a la pobreza extrema en la que vivan, así como por la carencia de servicios de salud que los gobiernos no han podido garantizar. La medicina indígena puede ser un complemento de la medicina alopática más que una alternativa; no tiene por qué existir una pugna entre saberes. Así, misma mientras el médico indígena se ocupa del espíritu. La medicina indígena consiste básicamente en el uso de hierbas, aplicando sabidas y rezos. La aplicación de cada método depende del problema que se trate. Una planta amarga puede ayudar a retirar el exceso de bilis, y con una sabada es posible impactar en las emociones del paciente. Los centros de energía identificados por los mayas, ahora conocidos por la influencia de la india como "chacras", pueden ser impactados por emociones fuertes que hacen que se pierda su equilibrio. Esta falta de armonía repercute negativamente en los órganos, los cuales se nutren de la energía, de forma que si se equilibra con la energía, se optimizan los órganos. Así como la medicina convencional cuenta con especialidades, la medicina indígena no se queda atrás existe la especialidad para el temascal, el uso de plantas

①

REFERENCIA BIBLIOGRAFICA

1. Dra. Caridad Fresno Chávez. Sistemas de atención de salud (I).Rev Cubana Salud Pública. 1996, vol.22.
2. Los sistemas de atención a la salud: una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas (s.f) Secretaria de salud
3. Teresa Rivas, Ramon Michelle Pérez, & Francisco Olmos. (2011). Medicina tradicional indígena: afectividad a prueba. TUKARI.
4. DAVID L. KATZ. (2003). La integración de la medicina convencional y no convencional: tendiendo un puente sobre las turbulentas aguas del cuidado de la salud. Revista 2.